

El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

ESPAÑA EN MARRUECOS

A noventa días fecha vence el plazo para empezar á implantar los acuerdos de la conferencia de Algeciras.

En 1.º de Enero debe empezar á funcionar lo que hemos convenido en llamar policía internacional, aunque poco tiene de policía y nada de internacional. A esta reforma podríamos llamarla con más propiedad organización de tropas regulares marroquíes bajo la base de la instrucción franco-española.

Porque ya sabemos que el mando ha de estar en manos de indígenas, y el ciudadano, sea ó no europeo, en contacto inmediato con los Mauser de los desarrapados y salvajes askaris. Lo demás, ó sea la instrucción ó conocimientos de los medios modernos para que los moros puedan combatir dignamente con el cristiano, con arreglo á la táctica de los modernos procedimientos, eso es lo único que queda á cargo de los militares españoles y franceses.

Y por esta única razón, llamamos á ésta policía internacional.

Con la proximidad de su implantación renacen los cálculos, y especialmente Francia se apresta para no estar desprevenida, ayudando en cuanto pueden con sus trabajos sus buenos patriotas, que no se aburren nunca de oír La Marsellesa, quizás por ser más majestuosa que la Marcha de Cádiz, que tanto se ha indigestado á los españoles.

Impregnado de este tufillo francófilo, que concluye por dominar el olorcillo chotuno del moro, el comandante de Ingenieros egipcio, Mustapha Bey Ibrahim, acaba de publicar un folleto titulado *La police marocaine. Historique de la question. Principes adoptés par la conférence d'Alger et approuvés par S. M. le sultan. Etude d'organisation basée sur ces principes.*

Este ilustrado comandante ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar, que le agradecemos, y del cual aunque no podemos hacer un estudio completo por incompetentes y por los estrechos límites de un periódico, exponeremos, sin embargo, algunas consideraciones que nos sugiere el meritorio trabajo del ilustrado militar.

Siguiendo el orden de su exposición analizaremos á la ligera los principales puntos del cuestionario.

Comisión superior.

El art. 4.º del reglamento adoptado por la conferencia dispone la formación de una Comisión compuesta del delegado del ministro de la Guerra marroquí, del inspector general suizo y de un oficial español y otro francés, ambos de la mayor graduación. Esta Comisión será la encargada de redactar los reglamentos administrativos y de instrucción.

Estado Mayor Central.

En este párrafo dice el autor que aunque no está previsto por el acta de Algeciras, cree indispensable la institución en Tánger de un Estado Mayor Central destinado á estudiar y resolver las dificultades que pudieran surgir entre los oficiales franceses, españoles y marroquíes, en la aplicación de los reglamentos y manera de instruir la tropa. Añade que este Estado Mayor debe componerse de un oficial francés de mayor graduación como jefe, y de un oficial español y otro marroquí, también de mayor graduación, como agregados.

Y en esto estaríamos de acuerdo con el autor si fuéramos franceses; pero no podemos estarlo porque somos españoles.

Razones al canto.

Al acordar los delegados en Algeciras la creación de la plaza de un inspector general suizo sin intervención directa en la instrucción, les ha guiado seguramente el espíritu de concordia, no supeditando el mando en determinada potencia con el fin de no herir susceptibilidades, y ha creado, además, la Comisión especial, compuesta del inspector general suizo y los dos oficiales españoles y franceses.

Es evidente, que al existir un jefe de Estado Mayor francés, abrogándose las facultades de resolver y estudiar las diferencias entre los instructores, se le reconoce ipso facto facultades y atribuciones que los delegados de Algeciras han tenido buen cuidado y acierto en no conceder al inspector. Sería, pues, de hecho y derecho este jefe de Estado Mayor el jefe de la policía. ¿Para qué entonces la existencia de la Comisión especial acordada por el art. 4.º de la conferencia? Por otra parte, la situación de agregados de los oficiales españoles no sería muy airosa, supeditados á las decisiones del jefe francés y equiparados con los moros. Y la verdad que hasta este estado no han llegado todavía los españoles.

Distribución de los oficiales instructores.

La proporción en que reparte el efectivo de los 2.500 hombres entre las diferentes poblaciones nos parece equitativa: 600 en Tánger, 400 en Casablanca, 200 en cada uno de los puntos de Larache, Rabat, Mogador y Tetuán, y 150 á cada puerto de Mazagán y Saffi. Lo que no nos lo parece es la que propone para los oficiales.

Propone el siguiente cuadro de instructores en Tánger y Casablanca: Tres oficiales españoles con su jefe instructor, y tres oficiales franceses con otro jefe instructor, que ha de ser al mismo tiempo jefe de Estado Mayor con atribuciones de dirigir la instrucción general y de servicio del Cuerpo de policía. Es decir, el jefe de los siete oficiales franco-españoles. Y en Casablanca dos oficiales españoles y dos franceses, pero á las órdenes de un jefe instructor francés.

Por este reparto, que se parece al del león de la fábula, el comandante Mustapha, si no es francés, lo parece. Y lo más gracioso es, que remordiéndole la conciencia, da una satisfacción á los españoles con las siguientes frases: «Creemos necesario dar una satisfacción á la opinión pública española, haciendo esta distribución, teniendo presente que la colonia española en Tánger pasa de 7.000 almas, mientras que la francesa apenas llega á la cifra de 1.000.»

Parece natural que el número y categoría de oficiales instructores estuviera en este caso en razón directa al número de colonos, no en razón inversa, como lo hace el autor.

Y nos recuerda este reparto el que hizo uno de aquellos dos estudiantes que habiendo llegado á una posada donde no encontraran para almorzar más que tres huevos, se apartó dos, y dejando el tercero, dijo á su compañero con mucha finura: —«Elige.—¿Y cómo he de elegir, si no me dejas más que uno?—le replicó.—Pues puedes elegir entre comértelo y dejármelo también.»

SHAKESPEARE CATÓLICO.

El *Diario de Barcelona* dice que el docto crítico de Rougement publicó el testamento auténtico de Guillermo Shakespeare, á quien se creyó hasta ahora como perteneciente á una secta protestante.

Comienza el expresado testamento en esta forma:

«En nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo; de la Bienaventurada Virgen María, Madre de Dios; de los Arcángeles, de los Angeles Patriarcas, Profetas, Evangelistas, Apóstoles, y Mártires de toda la Corte celestial y de mi Angel Custodio; yo Guillermo Shakespeare, indigno miembro de la Santa Religión Católica, Apostólica y Romana, etc., etc.»

Con este documento queda resuelto á favor de la Religión Católica el pleito que hace tiempo venía sosteniéndose sobre este particular entre protestantes y católicos.

Ricardo Dawies y el profesor Signoers afirmaban que Shakespeare era "católico papista" y Guizot afirma que el pa-

dre de Shakespeare era católico y que había educado á su hijo en el Catolicismo.

LAS ESCUELAS.

En *L'Independence Belge* vemos una estadística del número de escuelas que hay en distintos países de Europa, y cuyas cifras no dejarán de causar alguna sorpresa á nuestros lectores, pues, caso de ser exactas, resultaría la enseñanza en España mucho mejor colocada de lo que se supone.

A título de simple información, y sin que sepamos en qué documentos se funda esa estadística, la copiamos á continuación:

En Francia hay una escuela por cada 500 habitantes, y 66 niños por cada escuela. Cada francés paga para su sostenimiento 1'48 francos.

En Italia hay una escuela por 600 habitantes y 40 niños por escuela. Coste: 0'84 liras por habitante.

En España hay una escuela por 600 habitantes y 56 niños por escuela. Coste: 1'40 pesetas por habitante.

En Inglaterra la proporción es sensiblemente la misma; pero el coste se eleva á 1'80 francos por habitante.

En Alemania: una escuela por 700 habitantes y 100 niños por escuela. Coste: 1'96 francos por individuo.

Austria tiene 104 alumnos por cada escuela y una escuela por 1.300 habitantes. Coste: 0'96 francos por habitante.

Por último, Rusia tiene una escuela por cada 2.300 habitantes, y sólo cuesta 0'28 francos á cada ruso.

Mujeres célebres.



MARIA PITA

(Heroína gallega del siglo XVI.)

Sitiada la Coruña por los ingleses en 1589, alojados ya los enemigos en la brecha, y la guarnición de la plaza dispuesta á capitular, preséntase de improviso ante las tropas sitiadas una joven llamada María Pita, y arrancando de manos de un soldado la espada y la rodela, exclama dirigiéndose á los españoles:

—El que tenga alma que me siga. Electrizados aquellos guerreros por el bélico acento de la gentil doncella, recobran sus desmayados bríos, y cayendo impetuosos sobre el enemigo, le obligan á levantar el sitio de la plaza, después de causarle la baja de 1.500 hombres, entre ellos un hermano del general Enrique Noria.

Premió Felipe II la heroicidad de María Pita concediéndole el grado y sueldo de Alférez, perpetuando esta gracia en los descendientes de María el rey Felipe III.

Los habitantes de la Coruña, honrados con las glorias de sus antepasados, dieron el nombre de esta heroína á una de las plazas de la población.

CRÓNICA CIENTÍFICA

Microbios saludables.—De líquido á mineral.—En riegos y depuraciones.—La síntesis del problema.

Es ya un aforismo por nadie desmentido, ni dudado en bacteriología, que la purificación del sér vivo, lograda por medios artificiales, consiste, tan sólo, en utilizar la acción de los microorganismos para que disolviendo éstos,

merced á sus condiciones especiales de funcionamiento, las substancias nocivas contenidas en determinados lugares, como por ejemplo, alcantarillas, atarjeas, acometidas, etc., etc., hagan que aquéllas vuelvan á estar en condiciones de no causar el menor daño al hombre. Es necesario para esto que vuelvan aquellos líquidos, pues generalmente esta suele ser la forma bajo la cual se presentan, al estado de elementos minerales, bien sea con el carácter de ácidos, como el carbónico, ya en nitratos, agua, hidrógeno ó azogue.

No es nuevo, ni mucho menos, este procedimiento: hace bastantes años que ya se conocía y se aplicaba en la India; pero sin que hasta hace poco, en que los sabios lo comprobaron, se pudiera experimentalmente tener por cierto.

Si llegásemos á establecer una distinción ó á instituir una especie de privilegio entre el agua potable que para el regadío se consume y la que se destina al alimento artificial, á la depuración, mejor dicho, á elevar las condiciones de energía y del vigor físico del habitante de esta ó aquella región, habrían de aquilatarse extremos sumamente curiosos é interesantes, de los que vendría á resultar, por último, que los volúmenes de agua en excelentes condiciones que en aquellas localidades se malgastan, ó no se utilizan convenientemente, podrían en la mayoría de los casos contribuir de una manera eficaz y positiva á la regeneración del cuerpo dañado y á la devolución de la salud al cuerpo enfermo.

Por ejemplo, diariamente se consumen en la capital de Alemania tres litros por cada metro cuadrado de superficie y en las campiñas de Acheres, para París, se llega á emplear hasta más de once litros por metro. En la tierra, ese inmenso y gigantesco laboratorio donde se operan por razón de leyes naturales, las más asombrosas combinaciones, la depuración biológica se realiza de un modo perfecto, pero su transformación no alcanza en sus benéficos resultados al hombre. En los lechos de bacterias de la Magdalena, en las inmediaciones de Lille, se emplea un metro cúbico diario por metro cuadrado de superficie en estas purificaciones. Comparada esta cifra con el riego agrícola, resulta aproximadamente en aquel terreno de unas noventa veces mayor la cantidad de agua que en la depuración se emplea que la del regadío.

Despréndese de todo lo dicho que, como aseguran autoridades médicas tan respetables como el director del Instituto Pasteur de Lille, el papel que desempeñan los microbios puede ser favorable al saneamiento de las poblaciones. Ahora la cuestión, dada la cantidad de agua que se necesita, queda sencillamente reducida á un problema económico.

Dr. Ox.

Gacetas.

Granja Experimental de Jerez.

Observaciones meteorológicas del día 14 hasta las tres de la tarde.

Temperatura máxima	26'00
Idem mínima	11'50
Idem media	18'75
Máxima al sol	29'10
Radiación solar	3'05
Radiación terrestre	2'00
Tensión del vapor de agua	13'20
Estado higrométrico del aire	72'10
Presión barométrica media á cero grados	755'59
Evaporación en milímetros	3'60
Lluvia en m. m.	0'00
Viento reinante.—Dirección	0.
Velocidad kms.,	22

Consulta Médico-Quirúrgica

en general,
por el Dr. D. Germán Sorní,
y tratamiento especial, con arreglo á los procedimientos modernos, para las enfermedades de la piel, matriz, venéreas y sifilíticas.
HORAS: de 12 á 2 de la tarde y de 7 á 8 de la noche.
Visita á domicilio, á todas horas.—Caballos núm. 2, junto á la plaza del Arenal.

Talonarios de Consumos

para la introducción de mostos, se hacen en esta imprenta, con prontitud y economía.

Por buen conducto supimos ayer, que se vendió en la Pescadería besugo podrido; de modo que sigue el asunto de la Plaza de Abastos en el mismo estado.

Ayer tarde, á las seis y media, salió procesionalmente de la iglesia de San Miguel, la imagen de Nuestra Señora del Pilar, acompañada de numerosísimos fieles.

Recorrió la procesión la siguiente calle: calle San Miguel, plaza de Alfonso XII, calles Cánovas del Castillo, Pedro Alonso, Antón Daza y Barja.

Reunión.—Esta noche á las nueve y media, se celebrará en el Círculo Liberal, la anunciada reunión del partido, para proclamar la jefatura local y provincial.

Donativo.—S. A. R. el Infante D. Antonio de Orleans y Borbón, ha donado diez mil pesetas á la Comunidad de Franciscanos de Regla, para la construcción del camarín de tan venerada imagen.

Matrimonio.—En la mañana de ayer se verificó en la Capilla del Sagrario de la I. I. Colegial, el enlace de la señorita María de los Angeles Arcoila Guinea, hermana del Concejal de este Ayuntamiento D. José, con el joven empleado de la Compañía de Ferrocarriles Andaluces, D. Salvador Montenegro y Vargas.

Bendijo la unión el virtuoso presbítero D. Ramón Benítez, Capellán de la parroquia de San Miguel, siendo este el primer matrimonio que celebra tan estimado sacerdote.

Después de verificado el acto, salieron los jóvenes esposos para Córdoba y Jaén, en cuya última población fijan su residencia.

Les deseamos todo género de felicidades.

Ha sido declarado cesante el inspector de vigilancia de Cádiz, D. José Galván.

Para sustituirlo ha sido nombrado don Juan Martín Aragón.

Por el inspector jefe de serenos Sr. Junco, inspectores Sres. Vega y López y varios serenos, fueron registrados ayer de madrugada los cañaverales de la *Acubilla*, donde se sabía que pernoctaba el licenciado de presidio Manuel Rodríguez Villagrán (a) *Masca*, reclamado por las autoridades judiciales.

Efectivamente, en un cañaveral fué encontrado el *Masca*, durmiendo tranquilamente.

Conducido á la prevención, fué interrogado por el jefe de la Guardia, Sr. González, declarándose autor, en unión de Juan Antonio Bernal Creu (a) *Cuatro dedos*, del robo de mil setenta pesetas, efectuado el día 25 de Septiembre último en la bodega de D. Carlos L. Díez, calle Circo.

El *Masca* ingresó en la Cárcel á disposición del Juzgado.

Cacería.—En el coto de la "Ina" estuvieron ayer corriendo liebres, nuestros estimados convecinos D. Mannel y D. Luis de Ysasi, D. Joaquín Pérez Lila, D. Sebastián Primo de Rivera, D. Patrio Garvey González de la Mota, Mr. Kennech Mackenzie y su bella hermana Winifreda y D. José Picardo.

Mataron cuatro liebres.

A la anónima "suscriptora" que se nos queja porque no insertamos una gaceta, que se nos envió, advertimos que no la insertamos, primero: por tratarse de personas desconocidas en la localidad, y segundo, por ignorar el nombre de la persona que la escribió.

Mucho gusto tenemos siempre en complacer á nuestros lectores, y más aún si pertenecen al bello sexo, pero no es posible dar noticias de las cuales no podamos responder, y nos parece que no es mucho exigir el saber siquiera quien responde de su veracidad.

Artista.—Se encuentra desde ayer entre nosotros, el conocido artista pintor D. Ambrosio Romero Guerra.

Por reciente fallecimiento en París de D. Diego Augusto López de Morla, conde de Villacreces, hereda este título don Diego López de Morla.

El finado deja su inmensa fortuna, tres millones de duros, á su hija adoptiva doña Eloisa López de Morla.

Ha regresado de Barcelona, el concejal de este Municipio D. Manuel Díaz Suárez.

El fiscal de la Audiencia de Madrid ha presentado en el Juzgado de guardia una denuncia, dando cuenta del duelo efectuado entre el Sr. Armiñán y el alcalde de Málaga.

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

MORENO HERMANOS S. EN C.

CADIZ.—Plaza de Castelar, 11 y 12, y Calles Obispo Urquinaona, 2 y Barrocal, 4.—CÁDIZ.

Tenemos el gusto de participar á nuestra distinguida clientela, haber recibido el surtido general para la presente estación de Invierno. Extensas colecciones en *Laneria* para trajes de señoras en todos los gustos y precios. Especialidad en *Cortes de Trajes de Paño Bordado* en seda y terciopelo, *Cheviot gran moda con dibujos apropiados para vestidos estilos Sastre*. Paños, Seda, Satines París, Gergas, Vicuñas y Sargas. Gran surtido en *Cuellos de Piel y Boas de plumas*. Ultimos modelos de París en *Abrigos para Señoras, Levitas y Paletots*, formas exclusivas para esta Casa de las más acreditadas modistas de París. Magnífico surtido en *telas para trajes de Caballero*. Alfombras, Terciopelo de lana y yute, moquetas, abakás, linoleum y Esteras Manila. Se encuentra en esa nuestro representante D. RICARDO GONZÁLEZ, con el muestrario general de la Casa.

Reyertas.—En la calle Martín Fernández, un joven en estado de embriaguez, acometió á los guardias municipales Antonio García Guerrero y Eduardo Giraldez, que acudieron á detenerlo y poner término al escándalo que el beodo había promovido.

Ambos guardias resultaron con erosiones y contusiones que le fueron curadas en la Casa de Socorro.

Y en la Plaza de San Miguel, cuestionaron y se agredieron dos jóvenes de familias muy conocidas, promoviendo un fuerte escándalo.

El sereno Luis Molero O'ferral, que trató separarlos, fué agredido y tratado de desarmar por uno de ellos, causándole contusiones en la cara y brazo izquierdo y erosiones en la lengua.

En auxilio del sereno Molero acudió su compañero Guillermo Sánchez.

Al escándalo se presentó el primer teniente de alcalde, Sr. García Pérez, quien se llevó á su domicilio al joven, agresor del sereno.

Este fué curado en la Casa de Socorro.

Ha dejado la dirección de nuestro colega La Correspondencia Militar, el Sr. Fernández Arias.

De la gerencia y dirección del colega se encarga el conocido escritor militar D. Julio Amado, que firma sus trabajos con el seudónimo de *Alvaro de Sanabria*.

Teatro Eslava.—Con asistencia de numeroso público ejecutó anoche en la tercera sección el Dr. Muriente, algunos trabajos de adivinación que merecieron muchos aplausos de la concurrencia.

Esta noche debutará la artista llamada *La reina de la jota*, cuyo trabajo ha sido muy celebrado por la prensa sevillana; y mañana Martes se estrenará el cinematógrafo parlante, anunciado ya hace días.

En estos últimos días se han hecho muchas transacciones en el Hotel de Ventas, situado en el antiguo local del Casino Jerezano.

Son muchas las personas que desearían se hicieran ventas al "martillo" como hace algún tiempo las hubo en Jerez. Trasládamos al dueño del citado establecimiento este ruego que se nos hace.

Alcalde.—Se indica para alcalde de Sanlúcar de Barrameda, al conocido abogado D. Antonio Lazo y Morón.

Han sido nombradas damas de S. M. la reina, las duquesas de Luna y Santaña.

La reina les ha enviado el lazo rojo distintivo del cargo.

El gobernador de Cáceres ha telegrafiado al ministro de la Gobernación participándole que han sido detenidos dos individuos á quienes se les han encontrado 148 billetes falsos de 50 pesetas y 787 monedas también falsas de cinco, dos y una pesetas, sumando en junto la cantidad de 8.188 pesetas.

Créese que hay cómplices, los cuales se espera sean detenidos.

En Saarbruecken (Alemania), dice nuestro Agente consular, es importantísima la importación de vinos españoles de alta graduación alcohólica.

En las provincias de Alsacia y de Lorena la filoxera toma cada día mayor incremento, y es inminente el día en que estas provincias no puedan dar abasto al consumo del vino dentro de su propio territorio, ni por la cantidad ni por la calidad. Por esta razón aumenta más cada día la importación del vino extranjero, y especialmente la del español, de la cual está encargada la casa "Arnold Gousmit", de Landau, y á fin de que esta importación se desarrollase más, convendría solicitar del Gobierno alemán la rebaja del pago de los derechos de aduana.

El Embajador de Alemania ha hecho entrega á nuestro Gobierno de la contestación que aquella Nación da á las observaciones que formuló España á las bases que se le propusieron para concertar un Tratado de comercio.

El expresado embajador ha indicado de paso la conveniencia de que las negociaciones comiencen en seguida.

Es probable que la compañía paviara Austro-Americana inaugure en bre-

ve servicios al Brasil y la república Argentina, estableciendo como primera escala en Europa el puerto de Cádiz, por hallarse en la ruta de Trieste.

Continúan con éxito creciente las excavaciones en el lugar donde un día se asentó Numancia. Ultimamente han sido descubiertas casas celtibéricas con pisos á distinto nivel, grandes vascos ovoides con adornos también en estilo celtibérico, un horno, calles celtibéricas y un silo ó cisterna.

Carestía del jabón.—Dicen de Sevilla:

"En uno de los salones altos del Círculo Mercantil, se reunieron anoche los fabricantes de jabones comunes, acordando subir los precios de los mismos, en atención á los que han alcanzado los aceites."

Los dientes móviles impiden masticar y saborear los alimentos, aun los más blandos, privándose la gastronomía del agradable placer de la insalivación y la salud de tan importante función digestiva. Véncese éste usando á diario el **Licor del Polo**

Comunican de París que el ilustre químico Mr. Bertelot, ha conseguido decolorar las piedras preciosas mediante la acción del calor, devolviéndole luego su primitiva tonalidad empleando el radium.

El Tribunal Supremo en reciente sentencia, declara que aunque los consejeros de Instrucción pública tengan la categoría efectiva de jefes superiores de Administración civil, como son cargos gratuitos, no puede servir tal categoría para guardar la pensión de sus viudas.

Noticias de Sevilla:

Han regresado de las maniobras generales, los escuadrones del regimiento de lanceros de Villaviciosa.

En la finca *Las Torres*, de don Felipe Muruve, fueron obsequiados por éste.

—Llegó á Sevilla, el exgobernador civil señor barón de la Vega de Hoz y conde de Guadiana.

—El capellán mayor de San Fernando don Servando Arbó, marchó á Madrid, donde permanecerá algunos días.

—El alcalde interino, señor Chiralt, e' evará un mensaje al rey, pidiendo el indulto del Francés y Muñoz Lopera, en cumplimiento de un acuerdo adoptado por el Cabildo municipal recientemente.

Lo que quiere Irlanda.—El diputado irlandés Mr. Jhon Redmod ha declarado que el partido irlandés rechazará toda medida de gobierno que no dé á Irlanda un Parlamento libre y un Poder ejecutivo, responsable ante dicho Parlamento.

Una definición de la guerra.—El almirante japonés Shimamura ha dado la siguiente definición de la guerra:

"La guerra no es otra cosa que grandes maniobras con muertos."

SOMATOSE EN LA CONVALECENCIA.

Con los títulos de "La Virgen del Arroyo" y "Los rufianes de Lovia" acaba de poner á venta la importante casa editorial *La Vida Literaria*, los dos primeros tomos, de la reciente y ya popular obra, en casi toda Europa, *Los Ultimos Escándalos de París*.

Los *Ultimos Escándalos de París*, que revelan en su autor, Dubut de Lafores, un espíritu observador de primera fuerza, y una imaginación ubérrima, es un concienzudo estudio de los caracteres de todas las clases de la sociedad parisiense, presentado bajo la forma de una novela de las más interesantes de nuestros tiempos, y que esperamos consiga en España el inmenso éxito obtenido en los demás países europeos, de los cuales sólo en Francia, se han vendido más de ciento quince mil ejemplares, en el transcurso de año y medio.

La bonita presentación y la profusión de grabados, que la obra tiene intercalados en el texto, será otro de los factores principales del éxito de la obra (Precio 1 pta).

Balanzas de precisión.—Las balanzas que se usan en la Casa de la Moneda de Londres son de tal precisión, que registran la diferencia de peso entre una tarjeta en blanco y otra de igual tamaño y grueso sobre la cual se haya escrito una línea.

Queda un trovador....—Queda todavía un trovador.

Se encuentra actualmente en Metz y es un italiano llamado Brondari. En quince años ha dado tres veces la vuelta al mundo, sin separarse de su guitarra, que lleva á guisa de bandolera.

Billete antiguo.—En uno de los museos de China existe un billete de Banco que tiene más de cinco mil años de antigüedad.

Demostrado por la experiencia.—El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, porque abre el apetito, tonifica, ayuda á las digestiones y quita el dolor.

Automóvil del Gran Lama.—El Gran Lama del Tibet, como si dijéramos, el que mandó allí con permiso de la Gran Bretaña, ha encargado á uno de los mejores fabricantes de Italia un automóvil de ocho caballos.

El Gran Lama se propone visitar á sus súbditos á 40 kilómetros por hora, lo que constituirá, indudablemente, una gran novedad entre los budistas.

Se ha publicado el número 40 de la elegante revista de sports *Gran Vida*, con interesantes informaciones de tennis, automovilismo, caza, ciclismo, Concursos hípico de San Sebastián, patines, heráldica, etc., todo ilustrado con magníficos grabados. El Administrador, Velázquez, 67, Madrid, envía un número de muestra al que lo solicite.

Se arrienda la casa número 14 de la calle Juana de Dios Lacoste, (antes Carpintería alta). Darán razón Consistorio, núm. 10.

Asociación de Católicos.

El 15 del corriente, á las cuatro de la tarde, y en el local del Ateneo Jerezano, darán principio los ejercicios de oposición á las plazas de Maestro y Auxiliar de la Escuela de la Santísima Trinidad.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Los actos serán públicos. Jerez y Octubre 13-906.—El Secretario, José M. Fernández Gao.

Anuncios de interés

SEÑORAS

aprovechen la ocasión. La modista de sombreros del Hotel *Los Cisnes*, hará una considerable rebaja en los precios. Sólo por dos días.

Muy barato.

ALMONEDA.—Con objeto de desocupar varios locales donde se encuentran efectos de construcción, se venden á precios reducidísimos puertas, cancelas, rejas, mármoles, piedra para obras, etc. etc.

Al final del corralón de Santo Domingo, entrada por la plaza de Aladro (gran puerta de hierro) pregúntese por Isidoro, á quien podrá entregarse el importe de lo comprado.

Los números en color grana sobre los objetos, indican su precio en pesetas.

Se arrienda

Partido de casa independiente y comodísimo en la calle Rosario núm. 6.

MONTECORTO EL ALTO

Para tratar su arriendo, escribir á Madrid, Alcalá 33 y 35, á D. Manuel M. de Martín Barbadillo.

SE VENDE

chamiza de pino, por cargas, en el pinar de "La Farra", á ptas. 1'25 los 46 kilos.

También se vende leña de pino á pesetas 1'25 los 46 kilos en el Pinar y ptas. 1'50 á domicilio.

En las bodegas de "Pedro Domecq" darán razón.

Se arrienda una dehesa pa-

ra su roturación en cinco años.—En la Administración de este periódico informarán.

SE VENDEN

eucaliptos, casuarinas, almendros, rosales, palmeras, helechos y toda clase de plantas en el Recreo del Agrimensor.

ABONOS QUÍMICOS

SUPERFOSFATOS—NITRATOS—SULFATO AMÓNICO—SALES DE POTASA, ETC., ETC.

SOCIEDAD ANÓNIMA CROS.—BARCELONA.

Los análisis de tierras, consultas, envío de folletos agrícolas y suscripción á la revista **LOS ABONOS QUÍMICOS**, son servicios gratuitos.

Dirigirse á
DON JUAN GAVILÁN
Jovellanos, 5, principal, Madrid
Director de las Oficinas Técnicas.

Pidanse precios y noticias mercantiles al representante en ésta
D. M. PICARDO, CHANCILLERÍA 5.

FERNANDO TEJERA

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Y MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

CALLE ASILO NUMERO 6.

Azulejos blancos y de dibujos.—Ladrillos refractarios.—Losetas catalanas.—Losetas refractarias.—Fregaderas.—Tubos vidriados.—Cementos Rápido, Len-to y Blanco.—Baños, Sifones.—Aseadoras.—Peldaños.—Lavaderos de cemento.

Se arrienda un partido de casa en la calle Cerrón, 25 y 27, construido á la moderna, completamente independiente y con buenas luces y ventilados por tener comunicación á la calle Santa María y Cerrón. También se alquila una caserona en la plaza de Plateros núm. 15.—Darán razón, Honda, 3.

Se arrienda en la calle Co-llantes un amplio local con dos graneros y varias dependencias.—González Peña número 8 (Escritorio) darán razón.

Plantones de almen-dres clases Mollar y Desmayo, los vende Manuel Gamboa Ramírez, Jerez de la Frontera.

Relojería de Félix Butler,

LARGA, 11.

Gran rebaja de precios. Todas las composuras de relojes de bolsillo, esmeradamente hechas y garantizadas á tres pesetas! Cristales de primera calidad colocados á 40 céntimos.

Especialidad en composuras de repeticiones, reguladores ingleses, relojes de pared, mesa, etc.

Se admiten abonos para dar cuerda á domicilio.



JUBILEO.—El Carmen. MAÑANA.—San Lucas. SANTO DE HOY.—Sta. Teresa de Jesús, vg. y fundadora, Compadrona de las Españas. MAÑANA.—S. Galo, ob.



De nuestro Corresponsal en Madrid la **AGENCIA FABRA.**

Maura.

Madrid 14, á las 19'15.

Ha llegado á Madrid el señor Maura.

Los indultos.

Es seguro que el día 24 se fir-

marán los indultos que se conceden de penas leves.

Comisión.

Moret presidirá la Comisión que ha de entender en la confección del proyecto de Ley de Asociaciones.

Conferencia.

En Barcelona, Unamuno ha dado una conferencia interesantísima con asistencia de muchísimo público.

Escándalo en una iglesia.

En la Iglesia de la Concepción, una joven soltera, apaleó á un sacerdote en el momento en que decía misa.

Aumentos.

Madrid 14, á las 22'40.

El presupuesto de Guerra aumenta en 10.756.907 pesetas.

Tercero cogido.

En la corrida celebrada esta tarde en Madrid ha sido cogido el diestro *Chiquito de Begoña*, resultando con una herida en la ingle.

A las maniobras.

El Rey marchará á Talavera, para presenciar las maniobras militares.

Mitins.

Dicen de Valencia que en los pueblos de aquella provincia se han celebrado más de 50 mitins abogando en pro del tratado de comercio con Francia.

TEATRO ESLAVA

Grandes secciones cinematográficas por el Sr. Llorens y presentación de la "Muñeca eléctrica" por el Dr. Muriente y de Isabel Muñoz, llamada "La reina de la jota."

Empezando la primera sección á las siete y media.

Precios por sección.—Butacas, 0'40. Delanteros, 0'25. Gradas, 0'15.

Imprenta de **EL GUADALETE**

Plaza de Aguillón 4.